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PRIMERA QUINCENA DE NOVIEMBRE DE 2024 
PRÓXIMA EDICIÓN: SEGUNDA QUINCENA DE NOVIEMBRE DE 2024 
Encuentre estas y otras noticias en WWW.DIARIOELMEDIO.COM.AR

La Provincia licita nuevas obras de readecuación y 
mantenimiento de canales

Santa Eufemia: Vecinos eligen el próximo proyecto comunitario a 
través del Presupuesto Participativo

BELL VILLE: PROCESAN A 
UN EMPRESARIO POR EL  

PRESUNTO LIDERAZGO DE 
UNA ORGANIZACIÓN DE  

LAVADO DE DINERO  
———————————- 

LABORDE: BOMBEROS 
VOLUNTARIOS SUMA UNA 

NUEVO CAMIÓN CISTERNA A 
SU FLOTA DE TRABAJO 

———————————- 
PASCANAS: COOPERATIVA 

DE TRABAJO SUDESTE 
LTDA. COMIENZA LA  

CONSTRUCCIÓN DE UNA  
SUBESTACIÓN DE BOMBEO 

———————————- 
AVANZA LA OBRA DE  

CIRCUNVALACIÓN EN VILLA 
MARÍA Y REPAVIMENTARÁN 

EL TRAMO LA  
LAGUNA - PASCO 

———————————- 
PASCANAS: OCTUBRE ROSA 

TUVO CIERRE EN LA PLAZA 
BERNARDINO RIVADAVIA 

El Ministerio de Infraestructura 
y Servicios Públicos de Cór-
doba  llevó a cabo la apertura 
de ofertas correspondientes a 
la licitación de las obras de 
readecuación y mantenimiento 
de canales en distintas regio-
nes de la provincia. 
Tienen como objetivo mitigar 

los efectos de las lluvias, pre-
venir anegamientos e inunda-
ciones, ordenar los escurri-
mientos y proteger tanto a las 
localidades como a la infraes-
tructura rural y urbana.
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OBRA PÚBLICA

El gobernador Martín 
Llaryora estuvo presen-

te en Villa Nueva, donde su-
pervisó la obra de la Circun-
valación Sur-Este que atra-
viesa esta localidad y la ciu-
dad de Villa María, en el de-
partamento General San Mar-
tín. 
Los trabajos se extienden en 

una longitud de más de 7 kiló-
metros, entre las rutas provin-
cial 4 y nacional 9, y presentan 
un avance cercano al 77 por 
ciento. 
Con una inversión provincial 

que superará los 14 mil millo-
nes de pesos, el proyecto con-
templa la pavimentación del 
tramo con una calzada de 7.30 
metros de ancho, la ejecución 
de una rotonda en la intersec-
ción de la Ruta Nacional 9, 
adecuación hidráulica, y dos 
puentes. 
Los trabajos que se ejecutan 

son estratégicos en cuanto 
permitirán mejorar la seguridad 
vial, la transitabilidad y la ac-
cesibilidad a varios barrios ale-

daños de ambas localidades. 
Además, se trata de una obra 

de significativa trascendencia 
para la zona en virtud de las 
actividades productivas, indus-
triales y comerciales que ca-
racterizan a la región. 
Se estima que la obra, a cargo 

de la empresa Pablo Federico 
e Hijos S.A., estará finalizada 
para el primer semestre del 
próximo año. 
INVERTIRÁN 12 MIL MILLONES 
DE PESOS PARA REHABILITAR 

UN TRAMO DE RPN°6 
La Provincia llamará a licita-

ción para rehabilitar el sector 
comprendido entre Pasco y 
La Laguna. 
El mapa vial en la región com-

bina rutas en buen estado, 
muchas regulares y unas cuan-
tas en avanzado deterioro 
como es el caso de RPN°6.  
En épocas de lluvia los pro-

blemas se agravan debido a 
la erosión de banquinas y el 
lavado de los pozos. 
El atraso en la red vial pro-

vincial es aún evidente, a pesar 
de que se van haciendo obras 
que parecen nunca alcanzar. 

Avanza la obra de circunvalación en Villa María 
y repavimentarán el tramo La Laguna - Pasco
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Monte Maíz: 
📍📍📍Av. Juan Domingo Perón 1844 
📲📲📲📲📲📲📲3468 472158 

Canals: 
📍📍📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3  
📲📲📲📲📲📲📲3468 597547
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PASCANAS

Cooperativa de Trabajo Sudeste Ltda. comienza la 
construcción de una subestación de bombeo
La Cooperativa de Tra-

bajo Sudeste Ltda., en-
tidad responsable de pro-
veer agua potable al su-
deste de Córdoba, ha ini-
ciado la construcción de 
una subestación de bom-
beo en el tramo que co-
necta las localidades de 
Pascanas y Laborde. 
Esta subestación, ubicada 
a aproximadamente 2 kiló-
metros al oeste de Pascanas, 
representa un avance fun-
damental para mejorar el su-
ministro de agua en la loca-
lidad. 
La elección de este empla-
zamiento responde a la in-
fraestructura ya disponible 
en el lugar, que incluye una 

perforación existente al caño 
troncal y acceso a energía 
eléctrica, lo que facilita el 
desarrollo de la obra. La 
construcción de esta subes-
tación marca la primera etapa 
de un proyecto a largo plazo, 
diseñado para optimizar la 
presión y el flujo de agua en 

la red, garantizando así un 
servicio de mejor calidad. 
Esta obra es una respuesta 
a las crecientes demandas 
de la comunidad en cuanto 
a la mejora en la provisión 
de agua potable, y su reali-
zación ha sido largamente 
esperada. 
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JUSTINIANO POSSE: MODERNIZAN LA LUMINOSIDAD EN AVENIDA 
LAVALLE.  

◘ La Cooperativa Eléctrica y de Servicios Públicos 
es interviniendo en el alumbrado público de la citada 
arteria. 
Para ello está utilizando tecnología LED de última ge-
neración, fabricada en su propia planta VATIOVA. Estas 
nuevas luminarias LED proporcionarán una iluminación 
de mayor calidad, además de ser energéticamente efi-
cientes, lo que contribuirá a la reducción del consumo 
energético y, por ende, al cuidado del medio ambiente. 
Asimismo, como parte de los trabajos, se está realizando 
la pintura de las columnas de alumbrado público, reno-
vando así el aspecto general de la avenida. 
Con la renovación de la iluminación en Avenida Lavalle, 
no solo se busca brindar un entorno más seguro y 
cómodo para los residentes.

MONTE MAÍZ

En sesión ordinaria del 
Honorable Concejo 

Deliberante, se aprobó la 
ordenanza mediante la 
cual, se declara de interés 
y utilidad pública la obra 
de pavimentación de cua-
tro cuadras de calle La 
Pampa de barrio Gobato. 
Quedando obligados los 
frentistas a abonar la con-
tribución por mejoras. Tal 
pago podrá hacerse de 
contado o en 24 cuotas 
consecutivas.  
La obra se hará tras la 
firma del convenio entre el 
Municipio de Monte Maíz y 
el Ministerio de Gobierno 
provincial.  
Los trabajos se desarro-
llarán sobre una extensión 
de cuatro cuadras: calle La 
Pampa, desde San Juan 

hasta Entre Ríos. 
Sistema de prorrateo para 
formular cuentas: 
a. El monto total de las 
obras de Pavimento de hor-
migón simple  y sus obras 
complementarias se prorra-
teará entre los propietarios 
de los inmuebles con frentes 
directos a las calzadas y 
proporcionalmente a la ex-
tensión de metros de frente 
por la mitad del pavimento 
realizado. 
b. En  aquellos inmuebles 
con frentes directos a las 
calzadas, afectados  al pa-
vimento, que superen los 
35 mts, quedará a criterio 
de la Municipalidad, la apli-
cación de un descuento so-
bre el excedente a los 35 
mts, de acuerdo a las ca-
racterísticas de los mismos. 

c. Las superficies de las 
bocacalles serán absorbidas 
por la Municipalidad. 
d. El departamento Ejecu-
tivo Municipal por motivos 
fundados, previo informe 
del Asistente Social Muni-
cipal, podrá extender el plan 
de pago hasta (60) sesenta 
cuotas. 
La Dirección Técnica  de 
la Obra está a cargo del 
Ing. Richard Quinn Mat. 
Prof. 3607/X. Del Colegio 
de Ingenieros Civiles de la 
Provincia de Córdoba. 
Los aportes enviados por 
el Gobierno provincial serán 
destinados a la compra de 
hormigón para la pavimen-
tación de calle La Pampa y 
para la construcción de cor-
dón cuneta del loteo de Bº 
Norte. 

Aprueban por Ordenanza la construcción de 
cuatro cuadras de pavimento en barrio Gobato



W. ESCALANTE: REMODELAN ESPACIO DE DESCANSO PARA TRABAJADORES 
DE SERVICIOS PÚBLICOS 

◘ La Municipalidad de Wenceslao Escalante, junto a un 
equipo de empleados municipales, está realizando una 
remodelación integral del espacio de descanso destinada 
a los trabajadores que desempeñan labores en la vía 
pública. Esta iniciativa tiene como objetivo mejorar las con-
diciones de trabajo y crear un ambiente más cómodo y fun-
cional para quienes realizan tareas esenciales. 
Las mejoras en el espacio incluyen la incorporación de 

nuevos muebles, la reparación de los sanitarios y la ejecución 
de trabajos de pintura y revoque en las paredes. Además, 
se ha instalado un sistema de iluminación renovado y se 
han incorporado nuevos tableros eléctricos. 

LABORDE

Bomberos Voluntarios suma una nuevo camión 
cisterna a su flota de trabajo

INFORMACIÓNEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE NOVIEMBRE 7

La Sociedad de Bombe-
ros Voluntarios de La-

borde ha anunciado recien-
temente la adquisición de 
dos nuevas unidades como 
parte de su plan de renova-
ción de flota para 2024. 
Una de estas unidades es 
un camión cisterna Scania 
P360, modelo 2010, con ca-
pacidad para 13.500 litros 
de agua. Este será destinado 
al abastecimiento de auto-
bombas en incendios es-
tructurales urbanos, fortale-
ciendo así la capacidad de 
respuesta ante incendios de 
gran magnitud en áreas ur-
banas. 
Además, se ha sumado una 
unidad de rescate Mercedes 
Benz Sprinter 519, modelo 
2017, que funcionará como 

equipo de rescate y trans-
porte de herramientas para 
la atención de accidentes 
de tránsito. De origen euro-
peo, esta unidad estará pró-
xima a ser embarcada con 
destino a Argentina. Una vez 
que complete los trámites 
aduaneros, será oficialmente 

presentada a la comuna. 
Estas adquisiciones repre-
sentan un gran avance en 
el equipamiento de los bom-
beros de Laborde, optimi-
zando su capacidad para 
responder eficazmente a 
emergencias de diversa ín-
dole. 



JUDICIALES

La Sala A de la Cámara 
Federal de Apelaciones 

de Córdoba validó los pro-
cesamientos dictados por 
el Juez de Bell Ville, Sergio 
Pinto, en contra de Marcos 
Luis Scazzola su pareja Be-
atriz Burki; una secretaria, 
Sandra Liliana Meringer, y 
un supuesto prestanombre, 
José Luis Sánchez. 
La investigación (según de-

talla La Voz del Interior) se 
produjo por una denuncia anó-
nima a finales de 2019, la cual 
puso un manto de sospecha 
sobre el accionar de Scazzola 
y su entorno. 
Según se desprende de la 

investigación el empresario 
habría reconvertido el viejo 
estudio contable de su madre, 
calle Pío Angulo 26 (Bell Ville), 
como un “estudio contable e 
impositivo” que, de manera 
suspicaz, carecía de cartelería 

visible. 
Es así que el  fiscal José Ma-

ría Uriarte, advirtió a través 
de escuchas que Scazzola 
habría encabezado diversas 
acciones relacionadas con de-
claraciones juradas, IVA y Ga-
nancia, aparentemente frau-
dulentas. Estas estarían vin-
culadas con el descuento de 
cheques, venta de IVA, compra 
venta de facturas apócrifas y 
dólares, y préstamos de dine-
ro. 
Luego de cuatro años de in-

vestigaciones, la nueva fiscal 
María Virginia Miguel Carmona 
imputó a Scazzola, a su es-
posa, a la secretaria de aquel 
y al presunto prestanombre. 
Ubicó a Scazzola en la cima 
de la supuesta asociación ilí-
cita –integrada por Burki y 
Meringer– que habría operado 
en las sombras al menos entre 
2019 y diciembre de 2023. 

Scazzola habría liderado los 
negocios ilegales gracias a 
una amplia cartera de “clien-
tes” con los que habría acor-
dado el precio de la venta de 
dólares. También habría ven-
dido cereal “en negro” (soja y 
maíz) y realizado maniobras 
de compraventa de facturas 
falsas, cambio de cheques y 
préstamos. 
Las operaciones las habría 

dirigido desde el “estudio con-
table”/“cueva”/casa particular 
(a nombre del padre), con la 
estrecha colaboración de su 
secretaria “Sandrita”, a pesar 
de no contar con títulos habi-
litantes de contadores. Inves-
tigados en otra causa por pre-
sunta usurpación de título, en 
la actual habrían buscado que 
un contador les “prestara” la 
matrícula y su nombre para 
operar y evitar así una nueva 
pesquisa en su contra.

Procesan a un empresario de Bell Ville por el  presunto 
liderazgo de una organización de lavado de dinero 
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◘ Mediante un Edicto Municipal, en cumplimento de 
Ordenanzas y Leyes vigentes y en el marco de la ad-
hesión del municipio local al “Programa Nacional de 
Descontaminación, Compactación y Disposición Final 
de Automotores”, los propietarios de vehículos se-
cuestrados (motocicletas y automotores) y que estén 
interesados en recuperar el bien, deberán presentarse 
en el Juzgado Administrativo Municipal de Faltas, a fin 
de regularizar la situación. 
Vencido el plazo de 15 días hábiles, según lo publicado 
desde el jueves, 24 de octubre, los vehículos serán subas-
tados o compactados. 
El listado de los rodados en cuestión, se publican en la 
página web municipal y se puede consultar, al igual que el 
mencionado Edicto, en https://bellville.gob.ar/ova_doc/edic-
to-compactación-o-subasta/ 

EL MUNICIPIO SUBASTARÁ O COMPACTARÁ VEHÍCULOS  
SECUESTRADOS EN LA VÍA PÚBLICA 



SANTA EUFEMIA

La Municipalidad de 
Santa Eufemia lanzó 

una nueva edición del Pre-
supuesto Participativo, un 
programa que invita a los 
ciudadanos a decidir de-
mocráticamente cuál de 
los proyectos sociales 
presentados por los veci-
nos será ejecutado en be-
neficio de la comunidad. 
Los habitantes de Santa 
Eufemia tienen hasta el 
próximo 10 de noviembre 
para emitir su voto y apo-
yar la propuesta que con-
sideran más relevante y 
necesaria. 
Este año, los proyectos pre-
sentados abarcan una va-
riedad de iniciativas enfo-
cadas en la inclusión. 
Alguno de las ideas pre-

sentadas son: 
"Espacio Matero" en Plaza 
San Martín : Este proyecto 
propone la instalación de 
un sistema solar de agua 
caliente, destinado tanto 
para infusiones como para 
un bebedero con agua de 
red. El objetivo es crear un 
punto de encuentro donde 
los vecinos puedan reunirse 
y disfrutar de un mate en la 

plaza principal. 
"Juegos Inclusivos 2024" : 
Una propuesta centrada en 
la instalación de dos o tres 
juegos inclusivos y uno di-
dáctico en la plaza "Solar 
de los Niños". 
Renovación Inclusiva del 
"Solar de los Niños" : Este 
proyecto busca revitalizar 
el parque mediante la ins-
talación de nuevos juegos 

Vecinos eligen el próximo proyecto comunitario a 
través del Presupuesto Participativo

ESPECIALISTAS PREVEEN QUE EL FENÓMENO DE  
“LA NIÑA” NO SERÁ TAN INTENSO

◘ La Bolsa de Comercio de Rosario (BCR) destacó 
que el fenómeno meteorológico “La Niña” tan temido 
por los productores agropecuarios no será de gran 
magnitud como lo fue en campañas pasadas. 
El consultor Alfredo Elorriaga aseguró en el nuevo in-
forme de la entidad rosarina que “los indicadores de 
octubre muestran que se materializó el deseo del 
sector, la intensidad ha vuelto a decrecer y ya se 
puede hablar de una Niña débil”. 
“Como veníamos observando en los últimos meses, 
la Niña ha disminuido otra vez su intensidad. Hace 
dos meses el pico proyectado de la Niña era de -1,5; 
hoy, inferior a -1,1. Se estaría dando el mejor escenario 
que podíamos prever a principios de año. La verdad 
es que tuvimos mucha suerte”, señalaron.
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y la restauración de los ya 
existentes. La intensidad 
"Sabores que Une" en el 
Residencial Evita : En esta 
propuesta, se sugiere la 
construcción de un espacio 
recreativo que incluya un 
asador, diseñado para fo-
mentar la convivencia y para 
Santa Eufemia tiene la 
oportunidad de participar 
activamente en la elección 

de estas iniciativas, en un 
ejercicio de democracia di-
recta que reafirma el com-
promiso de la municipalidad 
con el desarrollo social. 
Cada proyecto refleja las 
necesidades y deseos de 
los vecinos, y la iniciativa 
del Presupuesto Participa-
tivo permite que las ideas 
ciudadanas se conviertan 
en realidad. 
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En el Ministerio de In-
fraestructura y Servi-

cios Públicos de Córdoba 
se llevó a cabo la apertura 
de ofertas correspondientes 
a la licitación de las obras 
de readecuación y mante-
nimiento de canales en dis-
tintas regiones de la pro-
vincia. 
Con un plazo de ejecución 
de 12 meses, estos trabajos 
tienen como objetivo mitigar 
los efectos de las lluvias, pre-
venir anegamientos e inun-
daciones, ordenar los escu-
rrimientos y proteger tanto a 
las localidades como a la in-
fraestructura rural y urbana. 
Ello permitirá mejorar el es-
currimiento y reducir los ries-

gos de inundación, lo que re-
sulta fundamental para ga-
rantizar la seguridad de las 
comunidades y proteger la in-
fraestructura en las regiones 
más expuestas a fenómenos 
hídricos. 
Las obras cuentan con un 
presupuesto total que supera 
los 6.300 millones de pesos, 
destinados a fortalecer la se-
guridad hídrica en áreas clave 
de Córdoba. 
Algunos de los trabajos en 
nuestra región son: 
Zona 3: cubre las cuencas 
del Sistema Río Cuarto (Cho-
cancharava), Alta del Río Car-
carañá, y la Región Centro y 
Sur de los departamentos 
Unión y Marcos Juárez. Con 

un presupuesto de 
$1.892.968.820,31, se pre-
sentaron cinco oferentes, se 
presentaron tres oferentes. 
Tareas 
En cada una de las zonas, 
las obras se enfocan en ca-
nalizaciones para facilitar el 
drenaje controlado en áreas 
afectadas por anegamientos, 
protegiendo así a importantes 
centros poblados y redes via-
les, tanto rurales como urba-
nas. 
Las intervenciones incluyen 
la instalación de alcantarillas 
para cruces de caminos y ru-
tas, estructuras de control y 
protección contra la erosión, 
y otros componentes hidráu-
licos esenciales para un ade-

REGIONALES

La Provincia licita nuevas obras de readecuación y 
mantenimiento de canales

cuado funcionamiento del sis-
tema de drenaje. 
El proyecto contempla tareas 
de mantenimiento permanente 
y reparaciones, además de 

la construcción de obras com-
plementarias que aseguren la 
resistencia y operatividad de 
las estructuras ante eventos 
climáticos extremos. 
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📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMOONNTTEE   MMAAÍÍZZ ::   33446688  6644--77447733  //   33446688  5511--77223355  
📍📍📍📍📍📍LLOOCCAALL  MMAARRCCOOSS  JJUUAARREEZZ::   33447722  5599--44663366  //   33447722  6644--11335511
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LIGA BECCAR VARELA

SAN MARTÍN DE MONTE BUEY BI CAMPEÓN FEDERAL DE FÚTBOL SENIOR

El  próximo miércoles 6 se cierra la etapa 
clasificatoria del torneo clausura

ZONA ESTE 
Lambert 3 - 1 Independiente 

Olimpo 3 - 1 G. Renny 
Atlético 1 - 1 Argentino 

Libre: Recreativo 

ZONA OESTE 
Sarmiento (I) 0 - 1 Sarmiento (E) 

Atenas 2 - 0 Sp. Chazón 
Sp. Rural 2 - 3 Jorge Newbery 

Libre: Talleres 

ZONA ESTE 
Lambert 3 - 1 Independiente 

Olimpo 3 - 1 G. Renny 
Atlético 1 - 1 Argentino 

Libre: Recreativo 

ZONA OESTE 
Sarmiento (I) 0 - 1 Sarmiento (E) 

Atenas 2 - 0 Sp. Chazón 
Sp. Rural 2 - 3 Jorge Newbery 

Libre: Talleres 

◘ Tras un excelente año en el Torneo Federal A,  Ar-
gentino cayó 2 a 1 frente a Villa Mitre de Bahía Blanca 
por la vuelta de los cuartos de final y se despidió 
hasta el venidero año. 
El club de Monte Maíz cerró su participación al empatar 
en el resultado global (3-3) y de esta manera, Villa Mitre 
paso de fase al disponer de ventaja deportiva. 
El único tanto del ”Raya” en el empate transitorio lo anotó 
Nicolás Fassino sobre el cierre de la primera mitad. 
En el horizonte inmediato, Argentino de se preparará para 
jugar una nueva edición de la Copa Argentina. 

ARGENTINO CERRÓ SU PARTICIPACIÓN EN LA EDICIÓN 
2024  DEL  TORNEO FEDERAL A

—————-——— RESULTADOS DE LA DÉCIMA TERCERA FECHA ——————-———-

—-—————-———- DÉCIMA CUARTA FECHA — MIÉRCOLES 6 —————-———-

◘  Derrotó en la final 2 a 1 a Central Ar-
gentino de La Carlota con goles de Mariano 
Pugliese y Claudio Sosa. 
En las semifinales, San Martín derrotó a Pie-
dritas por 6 a 1. 
Los partidos se jugaron en Pergamino, donde 
participaron 20 clubes oriundos de las provin-
cias de Santa Fe, Córdoba y Buenos Aires. 
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LIGA BELLVILLENSE

Central de Bell Ville descendió a la Divisional 
B

—————- DIVISIONAL A —————- 
Bell 1 - 3 Argentino (MJ) 

San Carlos (N) 1 - 2 Dep. Leones (L) 
Matienzo (M.B.) 1 - 1 Central (BV) 

Complejo Dep. (J.P.) 0 - 3 San Martín (MB) 
Sarmiento (L) 4 - 2 Luro y 30 de Junio 
Defensores (SMS) 1 - 1 Argentino (BV) 

Argentino (BV) - Bell (BV) 
Luro y 30 de Junio - Defensores (SMS) 

San Martín (MB) - Sarmiento (L) 
Central (BV) - Complejo Dep. (JP) 
Dep. Leones (L) - Matienzo (MB) 
Argentino (MJ) - San Carlos (N) 

 
————- DIVISIONAL B - ZONA I ———- 

Sp. Unión (O) 3 - 2  Talleres (BV) 
River Plate 2 - 1 Def. De Juventud 

Unión (M) 2 - 0 Talleres (B) 
Def. De Juventud - Unión (M) 

Talleres (BV) - River Plate (BV) 
Huracán - Sp. Unión (O) 

————- DIVISIONAL B - ZONA II ———- 
San Martín (MJ) 3 - 0 Firpo (SMS) 

Progreso (N) 1 - 2 Defensores (SAL) 
Tiro Federal 0 - 0 Ctro. Dep. Roca 
Defensores (SAL) - Tiro Federal 

Firpo - Progreso (N) 
Villa Argentina  - San Martin (M.J.) 
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En 20 años, el agro argentino tributó más 
de 150.000 mill/dol en retenciones

LA SIEMBRA DE MAÍZ CONTINÚA RETRASADA Y COMIENZA A 
MOVERSE LA SOJA 

◘ Las lluvias ocurridas en los últimos días han sido un 
verdadero bálsamo para la producción agropecuaria ar-
gentina, que ya miraba con temor lo que podía llegar a 
ocurrir si continuaba el déficit hídrico sucedido a lo 
largo del invierno y comienzos de la primavera. 
Sin embargo, esa sequía que afectó temporariamente al 

país no fue gratis: una de sus consecuencias es que potenció 
la caída en el área sembrada de maíz 2024/25. 
Los pronósticos para el cereal ya vienen siendo malos hace 

tiempo, como consecuencia fundamentalmente del miedo 
que genera la posible proliferación de chicharrita del maíz, 
la plaga que provocó estragos en el último ciclo. 
Ahora, el problema, al menos en la zona núcleo, es que las 

precipitaciones han llegado tarde para lo que son las fechas 
de siembra tempranas, que ya cerraron su ventana, mientras 
que las tardías son precisamente las que se están evitando. 
En promedio, en la principal región productiva de Argentina 

cayeron unos 76 milímetros y esa cifra supera las medias de 
octubre.

Desde su reintroducción 
en 2002, los derechos 

de exportación (retenciones) 
generaron una transferencia 
desde el sector agropecua-
rio al Estado de más de 
150.000 millones de dólares 
“afectando directamente la 
rentabilidad de los produc-
tores de soja, maíz y trigo”. 
Así lo destacó un estudio de 
la Bolsa de Cereales de Cór-
doba que examinó la evolu-
ción de los DEX y su impacto 
en el campo, con todas sus 
variaciones a lo largo de más 
de 2 décadas. 
La BCCba recordó que ac-
tualmente las alícuotas son 
del 33% para el poroto de 
soja y 12% para maíz y trigo. 
Las cifras históricas muestran 
picos significativos: el trigo 
alcanzó 30% en 1989 y el 
maíz 31% en 1984. Tras va-
rias modificaciones, los DEX 
se mantienen elevados, im-
pactando la rentabilidad de 
los cultivos. 
La recaudación ha fluctuado 
con los precios de los granos. 
Durante la gestión de Cristina 
Fernández de Kirchner, la re-
caudación fue más alta, su-
perando los 30.000 mill/dol 
anuales. En la actualidad, 
bajo la administración de Ja-

vier Milei, la recaudación ha 
sido de 5.680 mill/dol en lo 
que va del 2024. 

 
PRECIOS DE LOS GRANOS 

POR PRESIDENCIA 

Si se calculan los precios 
FOB promedios, máximos y 
mínimos en términos reales 
(a precios de septiembre de 
2024) para cada administra-
ción presidencial, en el caso 
de la soja el precio promedio 
más alto fue de USD 662 por 
tonelada experimentado du-
rante el segundo mandato de 
Cristina Fernández de Kirch-
ner (CFK), con un máximo 
de USD 889 y un mínimo de 
USD 462 por tonelada. 
Si ponemos el foco en el 
precio promedio más bajo de 
la serie, la gestión de Néstor 
Kirchner (NK) exhibió un valor 
de USD 413 por tonelada, 
con un máximo de USD 645 
y un mínimo de USD 329 por 
tonelada. 
En el periodo que transcurrió 
desde la asunción de Javier 
Milei (JM) hasta septiembre 
del corriente año, el precio 
promedió los USD 432 por 
tonelada, ubicándose como 
el segundo menor precio pro-
medio de la serie. 
Impacto en los Productores 

Los DEX han distorsionado 
el ingreso de los productores, 
que deben afrontar costos al-
tos por arrendamiento y pro-
ducción. Por ejemplo, la trans-
ferencia de ingresos hacia el 
Estado representa 14 qq/ha 
para soja, 10 qq/ha para maíz 
y 4 qq/ha para trigo. Esto sig-
nifica que los productores, en 
muchos casos, no ven renta-
bilidad en sus cosechas. Con 
los precios actuales de cose-
cha, el 33% de los ingresos 
de soja se destinan a los 
DEX, lo que deja a los pro-
ductores con márgenes ex-
tremadamente ajustados. 
A esto se suma el impacto 
de la brecha cambiaria, que 
actúa como un impuesto adi-
cional. Aunque ha disminuido 
en los últimos meses, pro-
mediando el 30% en 2024, 
la volatilidad en el tipo de 
cambio sigue afectando la 
rentabilidad. 
Entre las conclusiones, la 
BCCba destacó que los de-
rechos de exportación en Ar-
gentina son un tributo que ha 
generado efectos negativos 
en la economía agropecuaria. 
Disminuyen los ingresos de 
los productores, distorsionan 
precios y desalientan inver-
siones en tecnología. 
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Las lluvias del mes de 
octubre son una bue-

na noticia para la pro-
ducción ganadera. Con 
una “Niña” que aún no 
se expresó en todo su 
potencial segun los ana-
listas en la materia, los 
perfiles de humedad en 
los suelos han mejorado 
de manera significativa 
en las últimas horas.  
“Aun en el caso de regis-
trarse el impacto de La 
Niña durante el próximo tri-
mestre, el mayor riesgo se 
centraría hacia el final de 
la primavera e inicio del 
verano”, consideraron des-
de el mercado ganadero 
de Rosario (Rosgan). 
El dato que genera opti-
mismo es que en esa épo-
ca, el desarrollo de los fo-
rrajes ya es menos depen-
diente de la recomposición 
hídrica que se espera du-

rante la primavera. 
 

MEJORES FORRAJES 
La entidad rosarina estimó 
que en los campos gana-
deros ya evidencian una 
mejora significativa en las 
condiciones forrajeras, tan-
to en potreros naturales 
como en pasturas nuevas 
o resiembras que comen-
zaron a reaccionar ante las 
condiciones climáticas fa-
vorables. 
“Se trata de un cambio 
que impacta directamente 
en las decisiones del pro-
ductor ganadero“, sostu-
vieron. 
De este modo, entienden 
en Rosgan, la mayor pro-
ducción de pasto y una 
economía que exhibe al-
gunos signos de estabili-
zación permitirá extender 
los ciclos productivos y 
agregar más kilos de car-

ne. 
En el corto plazo, están 
viento a favor también ayu-
daría a acelerar la termi-
nación de aquellos anima-
les que ya se encuentran 
próximos a su salida. 
 

PRECIOS 
Este buen escenario pro-
ductivo contrasta con el 
panorama de precios. De 
acuerdo al Rosgan, esta 
mayor oferta de hacienda 
encontrará a un mercado 
poco receptivo para absor-
ber estos volumen, sin ge-
nerar mayor presión sobre 
precios 
Los valores del consumo 
siguen retrasados, con un 
novillo que desde hace seis 
meses se ubica sobre los 
$2.000. Con respecto al 
año pasado, la cotización 
de esta categoría registró 
una caída cercana al 18%. 

Las lluvias alejaron temores por La Niña 
e impulsaron la recría



Sección SALUD
PASCANAS

COLECTAS DE SANGRE: ¿DÓNDE DONAR EN NOVIEMBRE?

Octubre Rosa tuvo su gran cierre en la plaza 
Bernardino Rivadavia

En el marco del mes cono-
cido como “Octubre Rosa”, 
la Municipalidad de Pasca-
nas a través del  Hospital 
Dr. Rolando Dal Aglio, de-
sarrolló una serie de activi-
dades en busca de concien-
tizar sobre este flagelo que 
afecta a las mujeres de todo 
el mundo. 
Caminata Rosa,  charlas 
alusivas y un campeonato 

de fútbol femenino fueron 
alguna de las acciones alu-
sivas a esta campaña. 
La actividad se cerró con 
un caminata escolar la cual 
contó con un gran encuentro 
de alumnos de los colegios 
primarios de la localidad, 
los cuales se congregaron 
en la plaza Bernardino Ri-
vadavia para concientizar 
sobre el cáncer de mama. 

Enfermedad 
El cáncer de mama es una 
enfermedad que se produce 
cuando las células de la 
mama se multiplican de for-
ma descontrolada y forman 
un tumor maligno. Puede 
afectar a cualquier mujer, 
aunque la probabilidad de 
que aparezca aumenta con 
la edad, especialmente a 
partir de los 50 años. 

 
◘  Dio inicio la construcción de la nueva sala de 
emergencias en el Hospital Municipal José María 
Milena de Monte Maíz. 
Este nuevo espacio, ubicado en el lateral de la entrada 
principal y con salida a la calle San Juan, ha sido una 
prioridad para el director del hospital, Dr. Víctor Chías, 
desde que asumió su cargo en diciembre de 2019. 
El Dr. Chías identificó la necesidad de contar con una 
sala dedicada exclusivamente a emergencias médicas, 
separada de las áreas de internación y atención al pú-
blico. 
Su misión es  mejorar la respuesta del hospital ante si-
tuaciones de alta complejidad, permitiendo un manejo 
más eficiente y seguro de pacientes en estado crítico 
sin interferir con el flujo habitual del nosocomio. 
La sala está diseñada y equipada para atender a pa-
cientes en estado de emergencia que requieren atención 
inmediata y de alta tecnología. Este nuevo espacio per-
mitirá asistir a pacientes politraumatizados y casos de 
infarto agudo de miocardio, insuficiencia cardíaca, ac-
cidentes cerebrovasculares (ACV), estados de shock, 
paros cardiorespiratorios, entre otras patologías urgen-
tes. 

MONTE MAÍZ: SE REACTIVA LA INICIATIVA DE CONSTRUIR 
UNA SALA DE URGENCIAS EN EL HOSPITAL

◘ Las donaciones regulares son im-
prescindibles para garantizar la dispo-
nibilidad de hemocomponentes utilizados 
en distintas atenciones de salud, como 
cirugías, partos, accidentes viales, entre 
otras. 
Durante todo el año, se puede donar sangre 
en el Banco de Sangre, solicitando un turno 
por WhatsApp al teléfono 351-2480189, de 
8:00 a 13:00. 
En el interior, se puede asistir a los servicios 
de hemoterapia en los hospitales regionales 
de las localidades de Bell Ville, Villa María, 
Laboulaye, Jesús María, Villa Dolores, Mina 
Clavero, Río Cuarto, San Francisco, Cruz 
del Eje, La Carlota, Villa del Rosario, Marcos 
Juárez, Santa Rosa de Río Primero, Santa 
Rosa de Calamuchita, Río Tercero, Alta 
Gracia, Deán Funes, Corral de Bustos, Un-
quillo, Huinca Renancó y Villa Caeiro. 
De igual manera, el Departamento Provincial 
de Sangre continúa con las colectas externas 
en diferentes instituciones de capital e in-
terior, con la finalidad de ampliar el acceso 

a la donación en diferentes espacios. 
 

MIÉRCOLES 20 
Monte Maíz, en el Hospital Municipal José 
Minella, San Juan 1709, desde las 9:00. 
 

REQUISITOS PARA DONAR SANGRE 
Tener entre 18 y 65 años. 
Pesar más de 50 kg. 
Sentirse saludable. 
Concurrir con DNI, cédula de identidad o 
pasaporte. 
Descanso previo de por lo menos seis ho-
ras. 
Luego de la vacuna contra el Covid-19, se 
debe esperar 72 horas para donar. Después 
de aplicarse la vacuna para la gripe, aguar-
dar 24 horas. 
Si tuvo coronavirus debe esperar 10 días 
después de su alta médica. 
Antes de acudir a la extracción se debe to-
mar desayuno liviano con infusiones azu-
caradas, pero no consumir lácteos ni gra-
sas. 


